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Assemblée générale de la Société des institutrices
du canton de Fribourg

L'assemblée générale de la Société des institutrices a eu lieu jeudi après
midi, 30 novembre, dans l'auditoire B de l'Université. Plus de cent cinquante
institutrices ont pris part à la séance. M. Marmier, directeur au Séminaire,
présidait, en l'absence de Mlle Schmoutz, retenue par la maladie. M. le Conseiller
d'Etat Piller, directeur de l'Instruction publique, M. Pfulg, directeur de l'Ecole
normale, MUe Jeanne Niquille, archiviste de l'Etat de Fribourg, avaient bien
voulu honorer l'assemblée de leur présence. Mgr Besson, retenu à Berne par
un Comité de la Croix-Rouge, devait arriver dans l'après-midi.

M. Marmier, en un rapide tour d'horizon, fit voir l'activité des différentes
sections de la Société. Les comptes approuvés, on procéda aux nominations
statutaires. Mllc Schmoutz, présidente de la Société pendant six ans, ayant
décliné toute réélection, fut remplacée par Mlle J. Pilloud, Mlle Dupraz réélue

vice-présidente, MUes Ch. Ruffieux et Yv. Rossier, nommées vérificatrices des

comptes. L'assemblée exprima ensuite sa gratitude à Mlle Schmoutz pour le beau
travail qu'elle a accompli à la tète de la Société et dit ses vœux pour le
rétablissement de sa santé.

L'assemblée eut ensuite le plaisir d'entendre deux conférences, l'une de

M. le Directeur Pfulg, intitulée Préoccupations actuelles de l'école, et l'autre de

Mllc J. Niquille sur le Féminisme dans le Fribourg d'autrefois. Nous ne donnons

pas le résumé de ces deux leçons, qui firent passer aux institutrices une heure
des plus agréables. Les lecteurs du Bulletin pédagogique auront — on a bien
voulu nous le faire espérer — le plaisir de les lire dans leur journal.

M. Marmier salua ensuite Mgr Besson qui venait d'arriver et lui dit la joie
que les institutrices éprouvaient à le voir parmi elles, car, depuis vingt-cinq ans,

Mgr Besson a toujours honoré de sa présence l'assemblée générale de la Société.
M. le Conseiller d'Etat Piller remercia à son tour Mgr Besson de l'intérêt

qu'il témoigne au corps enseignant. Il remercia M. Pfulg d'avoir si heureusement
caractérisé la position de l'école fribourgeoise. Nous n'avons pas à innover. Nous
devons continuer dans la voie que nous suivons en progressant nous-mêmes

pour faire progresser nos élèves. Ainsi, nous appliquerons toujours mieux les
directives* de Mgr Dévaud. Ce qui manque à notre peuple, ce ne sont pas les

connaissances, mais la fierté d'être fribourgeois, eL c'est ce que voyait Mgr Dévaud
quand il voulait aider les maîtres à individualiser leur enseignement. M. Piller
remercia Mlle Niquille d'avoir brossé un tableau si vivant et si riche d'enseignements

du passé ae Fribourg dont nous ne comprendrons jamais assez la valeur.
S. Exc. Mgr Besson exprima sa joie de pouvoir se rallier à tout ce qui avait

été dit. Il parla de l'esprit de charité qui, actuellement, cherche à pallier le mal
qui se fait dans le monde. Il dit sa gratitude au corps enseignant et demanda
ensuite aux institutrices de continuer leur tâche dans l'excellent esprit qui les
caractérise. Mgr Besson souhaita que leur travail leur apporte un peu de bonheur
en ce monde déjà et fasse mûrir en elles la conviction que, malgré tout, la vie
est bonne.

Mgr Besson termina en donnant sa bénédiction à l'assistance. Les
institutrices se séparèrent, réconfortées par l'impression d'unité qui se dégageait des

conférences entendues. Un même idéal les inspirait : Servir Dieu et Fribourg
dans ses écoles, aujourd'hui et demain. X.
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